

# LA LUCHA

PERIÓDICO OBRERO

EDITADO POR LA AGRUPACIÓN «R. BARRET.»

(PORTE PAGADO)

## EL COMUNISMO ÁCRATA POR PEDRO KROPOTKINE

Publicamos este trabajo del libro «La Conquista del Pan» y que apesar de tanto modernismo y cientificismo nadie hasta ahora pudo subplantar las verdades del Maestro, y ellas siguen siendo el derrotero por donde se encaminan los Pueblos.

I

Al romper con la propiedad privada, toda sociedad se hallará obligada a constituirse en comunismo ácrata.

En épocas pretéritas una familia de labriegos podía creer que el trigo que sembraba y los vestidos de lana tejidos en la choza eran simples productos de su trabajo. Esta creencia no era, sin embargo, enteramente justa.

Existían caminos y puentes construidos en común, pantanos desecados por un trabajo colectivo y prados comunales cercados por setos que todos costeaban.

Un progreso en las artes de tejer o en el modo de colocar los tejidos beneficiaba a todos; en tales tiempos, una familia campesina vivía mediante el apoyo de la ciudad, del concejo.

En el estado actual de la industria, cuando todo se entrelaza y se sostiene, cuando cada rama de la producción utiliza todas las demás, la pretensión de dar un origen individualista a los productos es completamente insostenible.

Si ciertas industrias han llegado a una maravillosa perfección en los países civilizados, débese al simultáneo desenvolvimiento de otras mil industrias; lo deben a la extensión de la red ferroviaria, a la navegación transatlántica, a la habilidad de millones de obreros, a cierto grado de medida general de toda la clase proletaria; en fin, a trabajos ejecutados de un extremo a otro de la tierra.

Tanto los italianos que sucumbían del cólera cavando el canal de Suez, o de anemia en el túnel de San Gotardo, como los americanos que perecieron en la guerra abolicionista de la esclavitud, han contribuido al auge y desenvolvimiento de la industria algodonera en Francia y en Inglaterra, no menos que las jóvenes sacrificadas en las manufacturas de Manchester o de Ruán o el inventor de cualquier mejora en las máquinas de tejer.

Desde este punto de vista general y sinté-

tico de la producción, no estamos conformes con los colectivistas en que una remuneración proporcional a las horas de trabajo invertidas por cada uno en la producción de las riquezas sea un ideal, ni un avance siquiera hacia ese ideal. Sin discutir aquí si el verdadero valor de cambio de las mercaderías se calcula en la sociedad actual por la cantidad de trabajo preciso para producirlas (según han dicho Smith y Ricardo, cuya huella ha seguido Marx), hemos de decir que no halláramos factible el ideal colectivista en una sociedad que considerase como patrimonio común los instrumentos de producción. Acatando este principio, habría de abandonar en seguida cualquier forma de salario.

Creemos que el individualismo mitigado del sistema colectivista no podría existir a la vez que el comunismo parcial de la posesión por todos del suelo y de los instrumentos de trabajo. Toda nueva forma de posesión pide nueva forma de retribución. Una forma nueva de producción no podría sostener la antigua forma de consumo, como no podría desarrollarse en las formas viejas de organización política.

De la apropiación personal del suelo y de los instrumentos para la producción por alguno, nació el salario.

Era la condición imprescindible para el desarrollo de la producción capitalista; perecerá con ella, aunque se quiere disfrazar bajo la forma de «bonos de trabajo». La posesión común de los instrumentos de trabajo, llevará consigo forzosamente el goce en común de los frutos de la labor de todos.

Estamos convencidos de que no sólo es deseable el comunismo, sino que hasta las sociedades de ahora fundadas en el individualismo, «se ven constreñidas de continuo a caminar hacia el comunismo».

El desenvolvimiento del individualismo durante los tres últimos siglos, se debe, sobre todo, a los esfuerzos del hombre, para defenderse de los poderes del capital y del estado. Creyó por un momento—y así lo han predicado los que formulaban su pensamiento por él—que podía libertarse por completo del estado y de la sociedad. «Mediante el dinero—afirmaba—puedo conseguir todo lo que necesite». Pero el individuo ha seguido mal camino, y la Historia moderna le demuestra que, aun teniendo tesoros en sus arcas, nada puede sin el

concurso de todos, paralela a esa corriente individualista, destácase en la Historia moderna, de una parte, la tendencia a conservar los restos del comunismo parcial de la antigüedad y de la otra a restablecer el principio comunista en los diferentes órdenes de la vida.

Tan pronto como los Municipios de los siglos X, XI, y XII lograron emanciparse del señor laico o religioso, fomentaron en seguida el trabajo en común, el consumo en común.

Era la ciudad la que fletaba buques y enviaba caravanas para el comercio en lejanas tierras, cuyos beneficios no eran para los individuos, sino para el conjunto de éstos; también compraban las provisiones para sus habitantes. Los recuerdos de esas instituciones se han conservado hasta el siglo XIX, y los pueblos los mencionan religiosamente en sus leyendas.

Desapareció ya todo eso; pero el Municipio rural, se empeña en guardar los últimos vesti-

gios de ese comunismo, y lo logra mientras no eche el Estado su abrumadora espada en la balanza.

Asimismo surgen, en mil diversas formas, nuevas organizaciones fundadas en el mismo principio de «a cada uno según sus necesidades», por que sin cierta dosis de comunismo no podrían existir las necesidades presentes.

El puente por el que en otro tiempo los transeúntes pagaban derechos de peaje se ha hecho de uso común. El camino que antes se pagaba a tanto la legua, sólo en Oriente existe. Los museos, las bibliotecas libres, las escuelas gratuitas, las comidas comunes, para los niños, los parques y los jardines libres, y las calles libres para todo el mundo; el agua conducida a domicilio y tendiéndose a no contar la cantidad consumida; he ahí otras tantas instituciones basadas en el principio de «Tomad lo que necesitéis.»

CONTINUARÁ

## GOLPE Y RESPUESTA

En una conversación, en la cual toma parte también el cura parroquial, se habla del celibato de los curas, institución que el prelado defiende con calor. Un cabecilla de la comitiva que presumía de poeta, a quemarropa pregunta al fraile:

Fray Bondades, fray Bondades,  
sin mujer, ¿como disfrutas?



Y éste que en su juventud fué un feliz cultor de las musas, sin inmutarse, responde:

Con las... de mis amistades  
Gozo «la fresca viruta»

## LOS CURAS

Vosotros vendéis el bautismo en el día del nacimiento.

Vosotros vendéis al pecador la inútil indulgencia.

Vosotros vendéis a los amantes el derecho de casarse.

Vosotros vendéis a los moribundos el derecho de agonizar.

Vosotros vendéis a los dituntos la misa funeraria.

Vosotros vendéis a los parientes el oficio de aniversario.

Vosotros vendéis oraciones, misas y comuniones.

Vosotros vendéis rosarios, cruces y bendiciones.

Nada es sagrado para vosotros, todo para vosotros es mercadería.

Y no se puede dar un paso en vuestra iglesia sin pagar para entrar, sin pagar para sentarse, sin pagar para rezar.

El altar es un mostrador.

VICTOR HUGO

## UN CONSEJO

¿Quiere usted ser feliz?  
No se deje dominar por el vicio, la pereza y el cura.  
Domine la pereza, sea activo y dominará el mundo.

J. HITTA.

Este trabajo viene justo a la medida, dado el ambiente malsano en que se vive desde hace tiempo en esta Ciudad. Si bien es cierto que ahora se nota una reacción saludable en los trabajadores, ello no está en relación con lo que fué cuando nuestra Sociedad apenas contaba un año de vida, no dudamos tampoco que vuelvan todos a la actividad para recuperar lo perdido.

¡Poned un poco de atención TRABAJADORES! fijaros en el mal que os rodea y aprended nuestra actitud.  
La Redacción.

Siempre tenemos la desgracia de tratar en nuestro campo con un elemento inútil, ya no sabemos cómo hablarles; si continuar nuestras exposiciones de circunstancias e ideas, o si insultarlos a ver si tienen vergüenza y amor propio.

Sería interesante someterlos a la disección cerebral para ver qué mezcla de porquerías tienen donde llevan el órgano pensante.

Y si en su cerebro diseccionado nos fuera posible ver las imágenes que lo han ocupado, de seguro que [seríamos caballos, pistas, clandestinos, pelotas de football, jugadores, fields, boxeadores, rings, tabernas, copas de caña, mujeres, y todo lo que ha constituido los objetos de sus alegrías malsanas.

Esta gente desgraciada es la rémora que estorba más que los burgueses el libre desenvolvimiento de nuestra lucha por la emancipación. Son gente vacía, hueca, carneril, que no se puede medir exactamente ni con los más bajos adjetivos.

Id a pedirles datos de las carreras y os satisfará aturdiéndolos; pedidle informes del football y os dirá qué club va adelante y por cuántos puntos va; preguntadles en qué bolliche hay mejor caña y os indicará lo que queréis; pero no vayáis a pedirles explicaciones de cuestiones gremiales o sociales porque no sabe nada de eso; en estos asuntos, aunque son los más importantes, él no lo entiende, él es un cuadrúpedo.

Pedidles un óbolo para formar un club footballístico, o una sociedad recreativa, o jugar algo en sociedad, y se desprenderá gustoso de su dinero; pero pedidles un óbolo para un periódico obrero que defienda sus intereses, o para la formación de una biblioteca, o para un manifiesto o cualquier cosa de este carácter, y si os dá será poco y lo hará a disgusto o no os dará nada, teniendo para vosotros un gesto despectivo.

Esta gente es una desgracia viviente, que estorban en el camino. Son los rémoras, los inservibles, producto de una sociedad llena de maldad y de vicios, los que la llevan a una destrucción inevitable.

Algunos trabajadores creen que nuestro periódico «La Lucha» pertenece a la Sociedad de O. V., lo que no es cierto. Nosotros ponemos las columnas del periódico a disposición de los trabajadores y de la sociedad por que con ese noble fin fué fundado y nos sacrificaremos para que viva, hasta que los trabajadores se convenzan del valor que tiene un periódico que valientemente defiende y lucha por nuestros derechos, y entonces también ellos prestarán su óbolo.

«La Lucha» es editada tan solo por la agrupación «Rafael Barret», y sostenida por la cooperación voluntaria de todo el que quiera ayudar a nuestra obra. Desde estas columnas combatimos contra todos los dogmas y prejuicios sociales, por ser éstos los obstáculos que le impiden al hombre disfrutar íntegro el fruto de sus energías, y vivir la vida libre de acuerdo con las leyes de la naturaleza.

DE ACTUALIDAD

El boycott que se sostiene contra la panadería del sótano, viene siendo el plato favorito de cuantos han leído este pasquin: así lo llama el Sr. Boycoteado, y éste no es de menos interés que los anteriores.

Nuestro repórter se hallaba frente a la Administración de Rentas cuando éste Sr.--aspirante a burgués por los métodos que empleaba--, salía de pagar una multa de \$115.00, que le aplicaron los rectos empleados de dicha Administración; que cumplen mejor con su deber vale decir,--tienen mejor olfato que los Srs. del Consejo de Higiene--.



Como se ve por la presente instantánea el hombre salía de aquel lugar queriendo volar, todo asustado, y no era para menos; alzaba las manos diciendo: malditos bolcheviques! ¡tan buen negocio que estaba yo haciendo en

aquella cueva escondido, sin pagar patente ni ningún derecho municipal; nadie sabía de la cueva, ni el «Consejo de Higiene» la había encontrado.

¿Cómo engañar a mi poca clientela que me queda ahora?, si hasta el análisis que esperaba me salvase, vino confirmando lo que decían los pasquines; y todos creen en lo que dijo el químico de la fábrica de chorizos y chanchería de Molinari, claro, es tan popular...

¡Estoy perdido! y el único remedio que me queda es terraplenar el sótano antes de que el Consejo de Higiene sienta el mal olor.

## S. de R. O. U.

ADHERIDA A LA F. O. R. U.

Esta Sociedad invitó a una asamblea general el día 12 de Setiembre y como el número de concurrentes no estaba en relación al de asociados, se dejó sin tratar la orden del día. Se acordó invitar a otra próxima asamblea, la que se realizó el día 16. En esta asamblea se trató ampliamente la orden del día, aunque el número de socios tampoco era muy elevado. Se acordó intensificar el boycott a la panadería de Antonio Buglio, y extenderlo a algunas casas de comercio que compran de ese pan.

Se nombró un Comité compuesto por cinco compañeros, que se abocarán al estudio de la orden del día a tratarse en el próximo Congreso de la F. O. R. U., y se presentó el Balance General, siendo aprobado y rubricado por la Comisión Fiscal. Hemos de hacer notar que el Balance se cerró con déficit que pesa sobre algunos compañeros, y éste es motivado por el abandono de los asociados que si no les van a cobrar recibos nunca pagarían, y otros que no se les pudo ir a cobrar y tampoco pagan; y después quieren tener una buena organización sin preocuparse para nada de ella. El número de asociados es suficiente para sufragar los gastos, si éstos fueran más puntuales para pagar sus recibos. Esperamos que cambien de criterio, de lo contrario serán anulados como socios y se verán impossibilitados de cobijarse en el Sindicato cuando lo necesiten, como ya lo han hecho otras veces.

### PARA EL AÑO 1922

Ya hay registros cívicos abiertos, con reclame en la prensa local; allí es a donde van todos los perezosos a limpiar la sesera de preocupaciones; ¿que mejor?, anotándose allí después todo lo hace el candidato.

El agricultor no necesitará madrugar para hacer su sementera, el Albañil tampoco precisa subir al andamio ni el carpintero ir a la carpintería, y lo mismo los demás oficios, el candidato lo hará por ellos; les dice éste vadamme que yo os daré la luna.

Ya lo sabéis Trabajadores, para reclame basta lo dicho y con la experiencia que tenéis os sobra; botadlo antes, no esperéis al año 1922; botadlo de una vez que no vuelva más. Los primeros que deben de inscribirse son esos docientos y pico de obreros que el Consejo echó a la calle en el rigor del invierno, dándole la misma importancia que a una majada sarnosa.

BOYCOT A LA

# IMPORTANTE Asamblea General

Esta asamblea se realizará el día 7 a la hora 20 y 30 en nuestro local calle Atanasio Sierra.

El que no concorra a esta asamblea demostrará que no siente la causa de sus hermanos de miseria. En ella se tratará la manera de realizar un acto de protesta contra la injusta condena de Sacco y Vancetti condenados a la Silla Eléctrica en Nte. América.

Sacco y Vancetti son dos víctimas de la Burguesía Americana que, los trabajadores de todo el Mundo debemos de libertarlos; ellos son inocentes, como lo eran aquellos 5 mártires de Chicago; el único delito que han cometido es el de amar a la humanidad y luchar por su liberación.

Nota. Avisamos a los socios que cump'an con lo que establecen los estatutos, en lo referente a las asambleas y pago de los recibos; el que no cumpla perderá sus derechos como asociados. El socio que no tenga estatutos debe solicitarlos en la sociedad y también debe de ir allí a pagar su recibo dado que no se puede poner cobrador. Se atiende la secretaría todos los días hábiles de 9 a 11 y de las 14 a las 16. También pueden retirar de allí el periódico.  
La Comisión

### CARPINTEROS UNIDOS DE FLORIDA

Este gremio realiza asamblea general el día 7 a la hora 19 en su local Calle A. Sierra esq. Joaquin Suárez. Quedan invitados todos los Obreros en Madera y se ruega no faltar y puntualidad en la hora, para no interrumpir a la otra asamblea.  
La Comisión.

## ¡¡INPALIBLE!!!

¿Está Vd. enfermo? ¿Tiene Vd. mala digestión, dolor de cabeza, reumatismo, o se le altera el sistema nervioso? ¿Se vió Vd. atacado de la gripe o de las paperas? Pues bien: si Vd. tiene algo de ésto, es a causa de comer pan de la panadería de A. B. Su mala elaboración produce todas estas enfermedades.

Deje Vd. de comerlo y sanará de inmediato.

# BOYCOT

A la fábrica de sombreros "La Nacional" y a sus marcas La Nutria y El Castor. Boycot a la Cerveza Montevideana.

PANADERIA BUGLIO